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Im Jahr 2009 fanden unter der Leitung von Andreas Georg insgesamt drei Sitzungen der 
Umweltkommission Cham statt.  
 
Schwerpunkte der Umweltkommission im Jahr 2009 waren: 
 
Stelle Umwelt in der Gemeindeverwaltung 
Die bisherige Mitarbeiterin Bea Bochsler verliess ihre Stelle in der Gemeindeverwaltung 
Cham per 31. Juli 2009. Als Nachfolgerin wurde Manuela Hotz, Projektleiterin Umwelt, 
gewählt. Sie ist auch zuständig für die Energieberatung. 
 
Webauftritt Umwelt in der Gemeindeverwaltung 
Das Thema Umwelt soll im Webauftritt der Gemeinde prominenter erscheinen. Es wurde 
ein Konzept mit neuen Inhalten diskutiert und der Verwaltung zur Weiterentwicklung über-
geben. Die neue Mitarbeiterin Umwelt wird sich dieser Thematik annehmen. 
 
Umsetzung Legislaturziele Umwelt 2007- 2010 
Bei der Tätigkeit der Umweltkommission im Jahre 2009 orientierten wir uns an den Legis-
laturzielen 2007 – 2010, nämlich: 
 
• Pflege und Entwicklung von Landschaft und Naturräumen mit den Projekten des Land-

schaftsentwicklungskonzeptes LEK (UK und Verein LEK) 
• Reaudit Goldlabel mittels neuer Rahmenbedingungen und Umsetzung von Massnah-

men aufgrund dieses Reaudits 
 
Verein Lebensraum Landschaft Cham (LLC) 
Seit Gründung des „Vereins Lebensraum Landschaft Cham“ besteht eine enge Zusam-
menarbeit mit diesem Verein. Ein Mitglied der UK ist im Vorstand des Vereins, so dass ein 
gegenseitiger Austausch sowie eine entsprechende Unterstützung jederzeit gewährleistet 
sind. Diese Zusammenarbeit ist für beide Gremien sehr befruchtend. 
 
Energiestadt Cham 
Am 17. Januar 2009 wurde die Gemeinde Cham für ihre nachhaltige Energiepolitik mit 
dem European Energy Award Gold ausgezeichnet. Die Übergabe fand im Schulhaus Ha-
gendorn unter Beisein des Baudirektors Heinz Tännler statt. Dieses Label setzt im Ener-
gie- und Umweltbereich der Gemeinde neue Massstäbe und ist auch für die Umweltkom-
mission Verpflichtung, an diesen Themen dran zu bleiben. 
 
Weitere Themen 
In der Umweltkommission wurden verschiedene weitere Themen behandelt und diskutiert, 
u.a.: 
- Zentrumsgestaltung 
- Varianten Lorzenuferweg 
- Suche nach weiteren Parkplätzen für Mobility-Fahrzeuge 
- Zukunft Umwelt- bzw. Energiekommission (evt. Zusammenlegung) 
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